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Enmarcados dentro de los actos conmemorativos 
de los 25 años de F E D E P A L M A , iniciamos nuestro 
Décimo-Cuarto Congrego Nacional de Cultivadores 
de Palma Afr icana y la Séptima Conferencia sobre 
Palma Aceitera. 

funcionarios de esa época, doctores Jorge Ortiz 
Méndez y Luis Rojas Cruz quienes se dieron a la 
d i f íc i l tarea de promoc iona l , entre posibles inver-
sionistas, un cu l t ivo totalmente desconocido para 
nosotros. 

No habria escenario más propic io, que la hermosa 
y heroica ciudad de Cartagena para celebrar tan 
significativo aniversario, en la gratísima compañía 
de ilustres visitantes nacionales y extranjeros, así 
como de colegas, personalidades y amigos que pro-
venientes de diversos países y de todos los rinco-
nes de Colombia se han dado cita aquí, en la maña-
na de hoy para analizar y estudiar durante dos 
intensas jornadas, nuestra situación actual y las 
diferentes alternativas de solución e innovación 
para seguir adelante nuestros futuros compromisos 

Que sea la querida Cartagena, impregnada de histo
ria y adentrada en el mar caribe con sus bahías 
exóticas partícipe de nuestro orgul lo y satisfacción 
por el deber cumpl ido un estímulo para nutr irnos 
de opt imismo y reafirmar que la agricultura en Co
lombia, tiene que volver a ser el fundamento de 
nuestra economía y nuestro progreso. 

Permítanme la generosa ocasión para refrescar 
rápidamente la historia de los 25 años de la Federa-
ción que nace el 26 de octubre de 1962 en las of i -
cinas de don Rafael Montejo acompañado de diez 
y ocho hombres visionarios de empresas, que como 
él, creyeron en las bondades de un cul t ivo descono-
cido en este país. 

La introducción de la siembra de palma africana a 
Colombia fue íesponsabilidad del entonces Insti tu-
to de Fomento Algodonero, I.F.A. que por el año 
de 1957 emprendió una campaña de fomento del 
cul t ivo de palma, cuando el país era un importador 
neto de materias primas para la elaboración de 
aceites. 

Igual reconocimiento merecen aquellos empresarios 
que creyeron en el fu turo de esa oleaginosa tropical 
e iniciaron plantaciones en regiones aún inhóspitas 
e inhabitadas, como fueron el sur del hoy departa
mento del Cesar, el Magdalena Medio, el departa
mento de Santander y la selva de la costa pacífica 
en los departamentos del Valle y Nariño. 

No cabe duda alguna que el IFA cumpl ió un papel 
fundamental en el inicio del desarrollo de la palma 
en nuestro país mediante el sistema establecido de 
participar como accionista de la nueva empresa y 
vendiendo sus acciones al empresario privado cuan-
do el cul t ivo llegara a su etapa productiva. 

Esta experiencia, ha sido hasta el momento , la co-
lumna dorsal de nuestra actividad en Colombia sin 
la cual no hubiese sido posible lograr el desarrollo 
palmero en nuestro país. 

El crecimiento del cu l t ivo, desde cuando comenzó 
la explotación comercial es verdaderamente sor
prendente. En 1965 ya se cosechaban 3.000 hectá
reas en 1970, 12.800 y diez y seis años más tarde, 
alrededor de 78.000 hectáreas. Tampoco se han 
quedado atrás, los rendimientos por unidad de su
perficie. En 27 años se han tr ipl icado y todavía es 
posible un mayor incremento. 

Fundada la Federación, apenas dos años después de 
haber iniciado las primeras siembras comerciales los 
pioneros del cul t ivo, un pequeño grupo de menos 
de 20 afiliados que representaban 4.042 hectáreas 
de las 6.500 que se cultivaban en el país, se dieron 
cita en el primei congreso en marzo de 1963. 

El IFA comprendió que se trataba de un cul t ivo 
promisor io para el país, cuyos rendimientos por 
unidad de superficie superan a los de cualquier otra 
oleaginosa permit iendo de esta manera, sustituir 
importaciones y ahorrar divisas. 

Loable y meritoria labor adelantaron distinguidos 

Hoy, después de cinco lustros, la Federación cuen-
ta con poco más de un centenar de afiliados que 
representan 65.867 hectáres de las 78.000 existen-
tes. Lo anterior demuestra, el esfuerzo y la preocu-
pación constantes de F E D E P A L M A para acoger en 
su seno a todos los cultivadores del país, grandes y 
pequeños empresarios o cooperados, con el ánimo 
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de brindar la oportunidad a los agricultores de aso-
ciarse para recibir el benefico de la organización y 
experiencia de la Federación. 

Este sin duda, ha sido ot ro derrotero que ha mar
cado la vida de nuestro gremio, que hoy aparece 
fortalecido acumulando experiencias y promovien
do la aplicación de nuevas tecnologías como la que 
recibiremos durante este congreso. 

Debemos hacer justicia a quienes nos antecedieron 
y creyeron que el cult ivo de palma seria un motor 
de desarrollo para el pais. Con su tenacidad y vigor, 
nos han dado muestra de su razón y con su ejemplo. 
Hoy nuevas generaciones están haciendo de esta 
actividad, una de las más importantes del sector 
agropecuario nacional. 

Las grandes plantaciones que ellos iniciaron con 
sacrificios, una importante contr ibución económi-
ca, la tecnología, la asesoría extranjera y las plantas 
extractoras, permit ieron sin duda alguna, la posibi-
lidad que medianos y pequeños agricultores se atre-
vieran a desarrollar esta nueva actividad. 

Para cada uno de nuestros pioneros, un profundo 
sentimiento de grati tud y admiración. 

Parece entonces apenas razonable dentro de este 
contexto, que desde este primer día, contemos con 
la presencia de connotadas figuras internacionales 
y nacionales que nos orientarán sobre aspectos de 
trascendencia como es el caso de la conferencia del 
doctor Gerard Honstra, quien ha viajado desde 
Holanda, para tratar el tema "Incidencias del con-
sumo del aceite de palma en la salud". El doctor 
Honstra demostrará mediante estudios experimen-
tales que a pesar de que el aceite de palma tiene 
gran contenido de ácidos grasos saturados, no se 
comporta como aceite saturado y por lo tanto no 
es nocivo para la salud. 

Asimismo, los señores exministros del Estado, doc-
tores José Manuel Arias Carrizosa y Rodrigo Marín 
Bernal quienes con entusiasmo participan en nues-
t ro máximo evento anual, nos darán sus luces sobre 
"Economía, Agricultura y Palma Africana en Co-
lombia" , confrontando el cult ivo de la palma entre 
la agricultura colombiana y la economía en general. 

Anticipamos manifestar a los conferencistas, nues-
tra complacencia por haber aceptado esta invita-
ción seguros que sus experiencias y sabios consejos 
serán de gran uti l idad para nuestras futuras decisio-
nes y para avanzar hacia la excelencia agrícola, que 
nos permita mantener el liderazgo como cult ivado-
res de palma africana en América Latina. 

De igual manera saludamos muy especialmente la 
presencia de distinguidos empresarios de la herma
na República de Venezuela, de eminentes asesores 
extranjeros y de destacados industriales colombia
nos, quienes sin duda alguna contr ibuirán al éxito 
de este máximo evento y en consecuencia al logro 
de nuestras metas futuras. 

Con sincera alegría, celebro que en este recinto nos 
encontremos representantes de los pequeños agri-
cultores y cooperados provenientes de legendarias 
poblaciones como Aracataca, Tumaco y el Magda-
lena Medio, medianos empresarios y las grandes 
empresas, con el objetivo común de permanecer 
unidos en esta actividad que debe ir a la vanguardia 
de la agricultura en nuestro país. 

En nombre de la Junta Directiva de FEDEPALMA, 
y en mi calidad de Presidente, declaro formalmente 
instalados el Décimo-Cuarto Congreso Nacional de 
Cultivadores de Palma Africana y la Séptima Con-
ferencia sobre Palma Aceitera. 

Bienvenidos todos. 

Igualmente, el doctor Siegfried Mielke, editor de 
Oil World, quien tratara sobre el fu turo del aceite 
de palma hasta el año 2.000 basándose en pronósti-
cos sobre cult ivo y rendimiento de la palma de 
aceite, asegura que el marcado aumento de la pro-
ducción de aceite que comenzó en los años sesenta 
y continúa en los ochenta se mantendrá en la déca-
da de los noventa. 
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